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мнение 
БФ «Урал» — крупнейший 
благотворительный фонд России — 
в 2011 году направил свыше 3,8 млрд 
рублей на реализацию 149 проектов 
в 40 городах и районах республики. 
О том, какие виды спорта являются 
приоритетными для финансирования 
в 2012 году, какая судьба ждет 
профессиональные хоккейные 
команды корреспонденту «Спорта» 
Лилии Раяновой рассказал 
генеральный директор 
благотворительного фонда «Урал» 
Юсуп Мирсаитов. 

— В этом году БФ «Урал» увеличил раз-
мер финансирования благотвори-
тельных программ. Коснулась ли эта 
тенденция и в какой мере, помощи, 
которую фонд оказывает спортив-
ным клубам и спортивным меропри-
ятиям в республике?
— Поддержка спортивных проектов яв-
ляется для Благотворительного фонда 
«Урал» одним из семи направлений 
деятель ности. Более половины средств, 
запланированных в 2012 году на соци-
альные проекты, направляется в эту 
сферу. 

Фонд поддерживает ведущий спортив-
ный клуб Башкортостана — «Салават Юла-
ев». Это очень большая нагрузка. Помимо 
команды мастеров КХЛ, наши средства 
идут на содержание «Толпара», «Агидели», 
детской школы, в которой занимаются 
свыше 900 детей. Сама инфраструктура 
клуба достаточно обширна: «Уфа–Арена» 
имеет уже две крытые ледовые площад-
ки, столько же в «старом» ледовом Дворце 
спорта, в Шакше с большой нагрузкой ра-
ботает «Юлаевец». К этому надо прибавить 
еще и хозяйство нефтекамского «Тороса». 
Там хоть пока и одна крытая ледовая пло-
щадка, но на ней играют мастера ВХЛ, «Ба-
тыр», тренируются почти 400 молодых 
спортсменов из ДЮСШ. 

«Хоккей остается нашим приоритетом»

Средства фонда идут и на поддержку 
массового хоккея. Этим занимается Феде-
рация хоккея Республики Башкортостан, 
и большинство их мероприятий прово-
дится на средства фонда «Урал». Первенс-
тво республики среди любительских 
взрослых команд, «Золотая шайба», под-
готовка судейского корпуса — все это 
традиционная программа деятельности 
федерации. Кроме того, мы помогли им 
реализовать инициативы по созданию 
Юношеской хоккейной лиги республи-
ки — уникального, в масштабах Российс-
кой Федерации, проекта, в котором при-
няли участие 36 команд из разных горо-
дов и районов наше го региона. 

Значительные средства были выделе-
ны на развитие волейбола. «Уфимочка», 
«Дина мо–БГАУ», стерлитамакская 
«Спорт–академия–ВРЗ», ветеранские ко-
манды — они получали нашу помощь на 
протяжении всего сезона. 

В конце 2011 года Совет фонда подде-
ржал еще одно знаковое для Башкор-
тостана спортивное направление — мо-
тоспорт. Успехи ЦТВС им. Кадырова прос-
то бы не состоялись, если бы не удалось 
закупить новую технику, обеспечить 
участие спортсменов в соревнования 
международного и российского уровня. 
Уфа в этом году подтвердила свой статус 
ведущего мирового центра ледового 
спидвея. Сейчас мы расширили геогра-
фию своего участия в деятельности мо-
токлубов. Наша помощь оживила коман-
ды Салавата и Октябрьского. Хотя надо 
честно признать, что одних наших уси-
лий для них будет недостаточно. Мы ожи-
даем, что администрации и предприятия 
этих городов подключатся и также про-
явят свою заинтересованность в том, что-
бы этот популярный и традици онный 
для Башкортостана вид технического 
спорта развивался.

Не так много у республики спортив-
ных направлений, где мы можем гор-
диться прославленными земляками – 
неоднократными чемпионами мира и 
страны.

Вот это один из принципиальных мо-
ментов в принятии положительных ре-
шений Советом Благотворительного 
фонда по представленным проектам. Мы 
всегда обращаем внимание на репута-
цию, укорененность, массовость спор-
тивного направления, в рамках которого 
представляется проект.

Поэтому инициатива неоднократной 
чемпионки мира по шашкам Тамары Тан-
сыккужиной по развитию шашечных 
секций в школах Башкортостана была 
внимательно изучена и без возражений 
одобрена. 

То же можно сказать и о предложении 
Всемирного Курултая башкир оказать со-
действие в закупке борцовских ковров 
для секций куреша. 

Вместе с тем, в этом году мы подде-
ржали отдельные просьбы федераций, 
ДЮСШ, спортивных клубов по спонси-

рованию горнолыжных секций, строи-
тельству лыжной трассы в Учалах, прове-
дению фести валя ушу, поддержке вете-
ранских футбольных и баскетбольных 
команд. 

До мая текущего года всероссийское 
обще ство «Динамо» проводило междуна-
родные соревнования по боксу, при под-
держке фонда «Урал».

Отдельное направление — помощь об-
щественным организациям инвалидов в 
проведении спортивных состязаний, за-
купке инвентаря. 

В прошлом году мы приступили к реа-
лизации программы строительства спор-
тивных объектов. С нашей помощью был 
построен бассейн в Уфе и ФОК в Кугар-
чинском районе. В этом году мы в пол-
ном объеме финансируем строительство 
пяти ФОКов, спортивного зала. Выделе-
ны средства на реконструкцию и благоус-
тройство спортсооружений ХК «Салават 
Юлаев», начато проектирование еще од-
ного крыто го ледового комплекса в Не-
фтекамске.
— В каких цифрах выражается благо-
творительная поддержка фондом 
спортивных проектов? 
— Фонд занимается благотворительной 
деятель ностью с 17 марта 2006 года и ока-
зал безвозмездную помощь на общую 
сумму свыше 15,6 млрд рублей, так же 
свыше 15 млрд рублей налогов пере чис-
лено в бюджеты всех уровней. В 2011 го-
ду фонд направил свыше 3,8 млрд рублей 
на реализацию 149 проектов в 40 городах 
и районах Башкортостана. За полгода 
2012 уже 2,4 млрд рублей, в том числе 
свыше 1 548 миллионов по тем проек-
там, о которых было сказано выше.

В этом году мы стали более активно ра-
ботать через собственный фонд целевого 
капи тала, в частности, за счет дохода с 
размещенных там средств финансирует-
ся строительство четырех ФОКов.
— Для большинства жителей Башки-
рии БФ «Урал» является в первую оче-
редь генераль ным спонсором  визит-

ной карточки региона — ХК «Салават 
Юлаев». Сегод ня клуб переживает не-
простые време на: он продемонстриро-
вал далеко не лучшие результаты в 
КХЛ, ранний вылет из плей–офф. Мно-
гие связывают это с сокращением фи-
нансирования игроков и руководства 
клуба, с новой финансовой политикой 
генерального спонсора, в том числе с 
приостановлением год назад финан-
сирования клуба. Расскажите, насколь-
ко действительно в этом году сокра-
тился размер помощи ХК «Салават 
Юлаев»? Насколько это связано со сла-
быми результатами, которые башкир-
ский хоккей показал в КХЛ?
— Давайте, прежде всего, отделим слухи 
от реального состояния дел. Все наши 
обязательства по финансированию хок-
кейного клуба, в том числе и команды 
мастеров, выполнены в полном объеме. 
Клуб остается в первой пятерке коллек-
тивов КХЛ по объемам финансирова-
ния. Более того, дополнительные средс-
тва были направлены на благоустройс-
тво, ремонт и реконструкцию помеще-
ний и территории, на которой находят-
ся объекты клуба. Подчеркну, что мы не-
сем ответственность только за свои обя-
зательства. 

Мы действительно приостанавлива-
ли плате жи. Это было вызвано упорным 
нежеланием прежнего руководства дать 
полный отчет о расходах средств, кото-
рый выделял фонд «Урал». Было много 
вопросов относительно того, насколько 
эффективно используются предостав-
ленная финансовая помощь. Нас не уст-
раивали взаимоотношения по принци-
пу «отдай деньги и не спрашивай, на что 
потратили». 

Кульминацией стала смена Правления 
и Президента клуба в нарушение устава и 
без нашего участия. Пока мы добивались 
отмены этих решений, была проведена 
вся селективная работа: убран ряд веду-
щих игроков, сменен главный тренер. 
Коман да вышла на сезон, не готовая ре-

шать задачи, которые перед ней стави-
лись. Если в чемпионском сезоне о «Сала-
вате Юлаеве» говорили, что в его составе 
четыре ударные пятерки, то после пер-
вых же игр нового сезона г–н Михалев 
(бывший главный тренер уфимского хок-
кейного клуба «Салават Юлаев») заявил, 
что есть проблема — скомплектовать 
первую пятерку. Фактически в ходе всей 
«регулярки», на ходу, руководство клуба, 
тренерский состав и игроки пытались ис-
править допущенные ошибки.

Сезон для флагмана республиканско-
го хоккея начинался очень тяжело, а за-
кончился плачевно. Досадно. Особенно 
жаль болельщиков хоккея.
— Как оценивают в БФ «Урал» работу  
правления ХК «Салават Юлаев», в ко-
тором недавно сменилось руководс-
тво? Что послужило причиной смены 
правления, каких итогов ждет в 
резуль тате руководство фонда?
— В Правлении сейчас по–прежнему 
только два голоса за представителями 
фонда «Урал». Но теперь есть больше вза-
имопонимания с остальными его члена-
ми. Есть проблемы, над которыми пред-
стоит еще работать. Мы особое внимание 
обратили на необходимость усиления ра-
боты по подготовке своих молодых хок-
кеистов. Поддержали новые идеи, с кото-
рыми пришел Юрий Леонидович Пустов-
гаров. Считаем, что он, как Президент ХК 
«Салават Юлаев», способен качественно 
усовершенствовать работу, прежде всего, 
в направлении повышения собственных 
доходов клуба. Не могу сказать, что все 
стало идеальным, работы впереди пред-
стоит много, но это конструктивная де-
ятельность, и в ней мы готовы преодо-
леть любые сложности.
 — Какую позицию БФ «Урал» сегодня 
занимает в отношении ХК «Салават 
Юлаев»? Хоккей и его достижения в 
Башкирии все также интересуют ру-
ководство фонда или организация, 
возможно, решила сделать ставку на 

На Чемпионат мира по хоккею среди молодежных команд ожидается около 2 тыс. гостей, примерно столько же — 

на Международных детскихиграх ФОТО ПАВЛА ГОЛОВКИНА

(Продолжение на 10 стр.)

Спортивные 
площадки
Чемпионат мира по летнему 
биатлону пройдет в Уфе с 18 по 
23 сентября 2012 года, ожида-
ется порядка 700 участников. 
В рамках чемпионата состоят-
ся лыжероллерные гонки: 
спринт, гонка преследования 
и смешанная эстафета среди 
мужчин и женщин, юниоров 
и юниорок. Через три месяца 
после этих соревнований — 
с 26 декабря 2012 до 5 января 
2013 года в Уфе пройдет Чем-
пионат мира по хоккею среди 
молодежных команд. 

В Уфе главным спортивным 
объектом, на котором пройдут 
матчи грядущего Чемпионата 
мира по хоккею среди моло-
дежных команд, является 
«Уфа–Арена». Она открылась 
27 августа 2007 года матчем 
молодежной Суперсе-
рии–2007 между хоккейными 
сборными России и Канады. В 
рамках Соглашения между 
АФК «Система» и правительс-
твом республики Группа ком-
паний «Башнефть» профинан-
сировала более 20% стоимости 
строительства второй очереди 
«Уфа–Арена». За два года на 
эти цели было направлено 
105 млн рублей. Сейчас там 
проводится косметический 
ремонт подтрибунных поме-
щений, в том числе и раздева-
лок команд. На главной арене 
предстоящего турнира монти-
руются дополнительные пло-
щадки для видеокамер и обо-
рудуются места для прессы со-
гласно Регламенту 
International Ice Hockey 

Federation. В администрации 
города сообщили, что более 
благоустроенной станет и 
прилегающая к «Уфа–Арене» 
территория. В ближайшее 
время здесь начнется допол-
нительное озеленение. Кроме 
того, со стороны улицы Лени-
на перед дворцом появится 
современный фонтан, а пеше-
ходные дорожки будут выло-
жены гранитом. 

Чемпионат мира по хок-
кею среди молодежных ко-
манд пройдет на ледовых 
площадках «Уфа–Арена» и 
«Дворец спорта». В настоящее 
время во «Дворце спорта» ве-
дется капитальный ремонт, в 
ходе которого запланирована 
замена кровли и обновление 
всех внутренних инженер-
ных сетей, внутренняя отде-
лка помещений и залов, кро-
ме ледового поля. После 
реконструкции появится 
возможность телевизионных 
трансляций матчей. 
Капитальный ремонт Дворца 
спорта планируется завер-
шить в третьем квартале 2012 
года. Финансирование в раз-
мере 400 млн руб. осущест-
вляется из внебюджетных ис-
точников. 

VI Зимние международные 
детские игры 2013 года прой-
дут на следующих площадках: 
«Уфа–Арена», «Дворец спорта», 
«Олимпик-Парк», СОК «Биат-
лон».  Капитальный ремонт 
Спортивно-оздоровительного 
комплекса «Биатлон», начатый 
в мае 2012 года, обойдется 
бюджету республики в 29,6 
млн рублей. Завершится ре-

конструкция к сентябрю 2012 
года. На реконструкцию гор-
нолыжного комплекса «Олим-
пик парк» будет направлено 
140 млн руб. из внебюджет-
ных источников.

Транспортная
инфраструктура
Организаторы ожидают, что во 
время Чемпионата мира по 
летнему биатлону Уфа примет 
около 700 гостей. На Чемпио-
нат мира по хоккею среди мо-
лодежных команд ожидается 
около 2 тыс. гостей, примерно 
столько же — на Международ-
ных детских играх. 

Для того, чтобы обеспечить 
трансферт участников, болель-
щиков и судей, администра-
ция города намерена закупить 
дополнительно 14 автобусов, 
10 грузовых автобусов и 12 
микроавтобусов, планируется 
внедрение автоматизирован-
ной системы контроля дорож-
ного движения и установка 
указателей на двух языках. 
Подготовлена схема организа-
ции движения транспорта 
между основными гостиница-
ми и ледовыми аренами с при-
мерным таймингом. 

Что касается предстоящих 
соревнований по биатлону, 
для трансферта по городу 
предполагается задействовать 
«Нефаз», «Башавтотранс» и дру-
гие автокомпании, ранее учас-
твовавшие в перевозках во 
время международных сорев-
нований. Подготовлены схе-
мы движения маршрута авто-
транспорта для перевозки 
участников и гостей чемпио-

ната. В том числе для удобства 
зрителей запланированы до-
полнительные маршруты.

Генеральный директор ин-
формационно-аналитическо-
го агентства INFOLine Иван Фе-
дяков отмечает, что для прове-
дения крупных спортивных 
соревнований город в при-
нципе готов уже сейчас. «В 
этом городе много хороших 
спортивных объектов, и, что 
не менее важно, в Уфе нет 
чрезмерной транспортной за-
грузки. Возможность транс-
портного коллапса, который 
часто возникает в других круп-
ных городах во время прове-
дения крупных спортивных 
мероприятий, в данном слу-
чае можно исключить зара-
нее»,— считает эксперт.

Гостиницы
По данным городской адми-
нистрации, гостиницы соот-
ветствуют требованиям и 
обеспечивают необходимую 
заполняемость. Но недостаток 
комфортабельных пятизвез-
дочных отелей для участни-
ков и гостей соревнований в 
Уфе есть.

По словам исполнительного 
директора ООО «Аврора» (ком-
пании принадлежат Прези-
дент-отель и гостиница «Тан») 
Екатерины Алексеевой, у них 
уже есть заявки на поселение в 
гостинице во время проведе-
ния чемпионата мира по хок-
кею. По заявкам «Президент-
отель» и «Тан» будут  заполнены 
полностью. Всего в обеих гос-
тиницах 249 номеров.  Кроме 
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большая игра

В Уфе в 2012–2013 годах пройдет целый ряд крупнейших соревнований — 

Чемпионат мира по летнему биатлону, Чемпионат мира по хоккею среди 

молодежных команд, VI Зимние международные детские игры. Для того чтобы 

соответствовать требованиям международных спортивных организаций, Уфе 

необходимо подготовить и спортивные объекты, и транспортную инфраструктуру, 

а также разработать культурную программу. Эксперты оценивают шансы 

Башкирии провести мероприятия на необходимом уровне как высокие. 

Коммерсантъ


